
Ау, мамы и папы! 

Режевском районе проживают 216 детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, сегодня 
нуждаются в устройстве в семью 54 ребенка. Это дети, о которых заботится государство. 
Государственные дети, ничьи дети, чужие дети... 
Об этих детях плохо заботились их кровные родители, многие из них знают, что такое голод, боль, 
унижение. Знают и очень хотят забыть. Сейчас они сыты, одеты, обуты. У них есть игрушки, книги; они 
посещают школу, кружки, секции; организован их досуг. В материальном плане они обеспечены лучше, 
чем иные их сверстники, воспитывающиеся в семьях... они почти ни в чем не нуждаются. Кроме самого 
главного. 
Они хотят прийти из школы и услышать, как мама спрашивает их: «Как дела?» Они хотят выступить на 
соревнованиях или на концерте и услышать потом: «Я горжусь тобой, сынок!» Они хотят, чтобы перед 
сном им сказали: «Спокойной ночи, мой малыш». Они хотят идти по жизни, чувствуя любовь, тепло и 
заботу. Много это или мало? 
Семейное устройство детей-сирот предусматривает разнообразные формы. Большие ребята, уже 
стоящие на пороге взрослой жизни, нуждаются в поддержке не меньше малышей. 
О трудностях и преградах на пути к приемному ребенку существует очень много мифов и слухов. На 
самом деле, сбор документов и сама процедура оформления занимает гораздо меньше времени и 
отнимает гораздо меньше сил, чем принято думать. Беременность длится девять месяцев, приемный 
ребенок при желании появится в вашей семье гораздо быстрее. Важно только отдавать себе отчет, что 
принятое вами решение – это навсегда. Уже более года работает Школа приемных родителей, занятия в 
которой помогут вам подготовиться к воспитанию приемного ребенка. 
Но самое главное: каждый потенциальный родитель должен для себя определить нужно ему это или нет. 
Дети, уже травмированные судьбой однажды, не заслуживают повторной травмы. 
Сегодня мы знакомим вас с Максимом. 
Максиму 5 лет. Он добрый, общительный мальчик, любит рисовать и совместные игры, может добиться 
своего. 
У Максима есть два старших брата: 
Сергей, 13 лет, общительный, добрый, спокойный, ответственный, самостоятельный, любит рисовать, 
читать, делать поделки своими руками, освоил компьютер; 
Александр, 11 лет, отзывчивый, эмоциональный, бывает несдержан, учится хорошо, любит рисовать, 
освоил компьютер. 
Возможная форма устройства: опека, приемная семья. 
Дети могут быть устроены в семью только вместе. 
Если вы чувствуете в себе силы и ответственность за свое решение и за судьбу ребенка, желание любить 
и заботиться, умение принять, добро пожаловать! 
Вас ждут в отделе опеки и попечительства управления социальной защиты населения по Режевскому 
району по адресу: г. Реж, ул. Бажова, д. 15, 3 этаж, каб. №302, приемные дни: понедельник, четверг – с 8 
до 13 часов и с 14 до 17 часов, тел. 3-51-25. 

 Ведётся следствие. 

Режевским межрайонным следственным отделом при прокуратуре возбуждено уголовное дело по факту 
массовой невыплаты заработной платы работникам УМП «Гамма» (ст. 145.1 УК РФ) в течение второго 
полугодия 2009 года и первой половины 2010 года. В ходе проведённой проверки выявлена 
задолженность предприятия перед своими сотрудниками в размере 8 млн. 718 тыс. 580 рублей 37 
копеек. В настоящее время устанавливается степень вины руководства УМП «Гамма», а также 
выявляются другие многочисленные нарушения финансово-хозяйственной деятельности предприятия. В 
дальнейшем данным нарушениям будет дана правовая оценка и принято процессуальное решение. 
Ведётся следствие. 
Е. ПОРОШИН, 
старший следователь РСО. 

 Защити себя сам. 

На днях, покупая продукты, я столкнулась с довольно неприятным фактом. Сразу у нескольких 
наименований товара истёк срок годности, но, несмотря на это, они продолжали преспокойно лежать на 
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полках, привлекая потенциальных покупателей своей яркой упаковкой. Причём просрочены они были 
не на день и не на два, а на месяц и более. Меня удивило, что в магазине явно нет отслеживающего 
сроки годности продуктов человека, а главное, хозяева торгового предприятия, похоже, чувствовали 
себя совершенно свободно, не боясь наказания. 
Мы решили поднять этот вопрос и провести своё небольшое расследование. Проверили ещё несколько 
магазинов, опросили жителей города. Примерно у каждого третьего опрошенного оказался печальный 
опыт покупки испортившегося продукта, причём не каждому из них в магазине согласились обменять 
испорченную покупку. Почему же так происходит, и как с этим бороться? 
Во-первых, покупая продукты, нужно обязательно проверять срок годности на всех упаковках. Хотя это 
правило знают все, зачастую ленятся посмотреть дату или надеются на добросовестность продавцов и 
хозяев магазина.  
А во-вторых, если уж вы приобрели продукт с просроченным сроком годности, обратитесь в 
Артёмовский территориальный отдел управления Роспотребнадзора по Свердловской области с 
письменной жалобой. Именно с письменной, так как устное обращение по закону причиной 
внеплановой проверки быть не может (обязательно нужно указать Ф.И.О., свой домашний адрес, 
название и точный адрес магазина, иначе жалоба не будет принята). 
- Полученная письменная жалоба согласуется с прокуратурой, - объясняет Ольга Юрьевна Мишагина, 
специалист II разряда Артёмовского ТО управления Роспотребнадзора. – Если получено разрешение, мы 
проводим проверку, причём конкретного продукта, на который пожаловался потребитель (если это 
молоко, можно проверить и другие молочные продукты, но качество колбасы проверять уже нельзя).  
Специалисты знакомятся с сопровождающими товар документами, если выявляется нарушение, 
составляют протокол, а через 14 дней главным врачом территориального отдела выносится 
постановление об административном правонарушении. Чаще всего оно попадает под часть 2 ст. 14.4 
кодекса об административных правонарушениях «Продажа товаров, выполнение работ либо оказание 
населению услуг ненадлежащего качества или с нарушением санитарных правил» (в зависимости от 
нарушения и от того, кем оно совершено, предусмотрен штраф от 1 тыс. до 50 тыс. рублей, с 
конфискацией товаров или без таковой либо административное приостановление деятельности на срок 
до девяноста суток.). 
Чтобы избежать неприятных последствий от употребления некачественного продукта вами и 
окружающими людьми стоит обращаться с письменными заявлениями в Артёмовский территориальный 
отдел управления Роспотребнадзора по Свердловской области в случае, если вы увидели просроченные 
продукты в каком-либо магазине или если продукты хранятся в ненадлежащем виде (например, 
скоропортящиеся продукты хранятся не в холодильнике, а на обычных полках). 
Не забывайте, что покупка некачественного продукта может не только привести к неприятным 
впечатлениям, но и к пищевому отравлению. Только с 1 августа в ЦРБ с различными отравлениями 
обратились 23 человека (в прошлом году за этот же период 18 человек). Неизвестно, что именно стало 
причиной отравления во всех этих случаях, но, вполне возможно, что в части из них виновны именно 
испорченные продукты. Берегите себя! 
Арина АГАПОВА. 

 Земля Уральская. 

В этом году режевской район заявился сразу в трёх номинациях на участие в конкурсе «Земля 
Уральская». Мы решили посмотреть, кто представляет наш район на конкурсе. 
Первым делом отправились в Останино. Здешний номинант – дом Евгения Анатольевича и Иды 
Борисовны Колмаковых. Даже при беглом взгляде на их дом, а точнее на то, что его окружает, 
понимаешь, какого огромного труда стоит эта красота. Кругом море разнообразных цветов всех 
мыслимых оттенков и форм, собранных в композиции с элементами ландшафтного дизайна. В этом году 
впервые за долгие годы в Останино проводился конкурс на звание «Дом образцового быта», и 
утопающее в цветах жилище Колмаковых без труда стало победителем. А ведь когда-то и сам дом 
строился руками семейной пары. Цветы – не увлечение всей жизни, когда-то Ида Борисовна даже не 
представляла, что её дом будет окружён таким цветником. Сейчас долгий, кропотливый труд хозяйки 
привёл к тому, что каждый прохожий любуется этим домом. Многое побил град, который в этом году не 
оставляет жителей Останино в покое, но, когда мы приехали, цветник предстал перед нами во всей 
красе. 
Следующим пунктом нашего маршрута была усадьба Третьяковых (с. Глинское), заявленная в 
номинации «Образцовая усадьба. Народное творчество». Глава ТУ по с. Глинское С. Данилов вручил 



хозяевам дома благодарственное письмо, а они провели для нас подробную экскурсию по своей усадьбе. 
Тому, кто оказался здесь впервые, будет интересен каждый уголок, каждый предмет, воплощающий 
фантазию и талант Николая Сергеевича Третьякова. Кругом замысловатые деревянные узоры, 
интересные персонажи, синтез различных техник работ по дереву. Ты как будто попадаешь в сказку. 
Усадьба включена в туристический маршрут, и иностранцы здесь не редкие гости. Кроме впечатлений 
от замысловатых украшений самого дома и гостеприимства хозяев, гости увозят воспоминания о 
легендарных пирогах хозяйки, Татьяны Николаевны Третьяковой. 
Смолянка – излюбленное место отдыха режевлян, а сейчас у неё есть шанс стать «Лучшим местом 
отдыха» в области. Именно в такой номинации она выступает. Глинчане готовы не только предоставить 
гостям условия для комфортного отдыха, но и подготовить необычную программу, в которую будут 
включены и различные русские народные игры, поиграть в которые смогут и сами отдыхающие. 
Интересно, найдутся ли конкуренты для Смолянки? 
Результаты конкурса будут подведены в сентябре. Хочется надеяться, что все наши участники будут 
отмечены жюри, ведь они на самом деле заслуживают внимания и признания. 
Арина АГАПОВА. 

Информационное сообщение ООО «ТСК (Реж)». 

Уважаемые режевляне! Мы продолжаем публиковать сведения о должниках, которые, находясь на 
территории г. Реж, не считают необходимым в полной мере производить оплату за потреблённую 
тепловую энергию. 
Руководители нижеуказанных организаций не утруждают себя заботой по расчётам за потреблённую 
тепловую энергию, тем самым негативно влияя на процесс подготовки города к следующему 
отопительному сезону. 
Данные о задолженности по состоянию на 15.08.2010 г. 
(коммерческие организации, индивидуальные предприниматели): 

Сумма долга в тыс. руб.  
Абонент  2010 г. 2009 г. Всего 
ООО «УК «Гавань» 53 294 083,83 26 924 079,22 80 218 163,05 
ООО УК «Дом-
сервис» 

5 998 690,61 4 555 178,02 10 553 868,63 

ЗАО «РежКабель 1 339 316,28 656 409,99 1 995 726,27 
ОАО «Режевской 
хлебокомбинат» 

522 051,70 181 540,02 703 591,72 

ООО «Режмолоко» 206 860,73 250 223,73 457 084,46 
ООО ПКФ 
«Унимет» 

284 959,75 156 665,77 441 625,52 

МУП «Режевское 
автотранспортное 
предприятие» 

175 831,63 111 883,43 287 715,06 

ИП Чепчугов А. Г. 285 709,57 0 285 709,57 
ООО «Крона» 199 797,95 84 371,96 284 169,91 
ИП Зобнина Н. В. 108 466,87 63 422,7 171 889,57 
Сбербанк 56 601,93 102 265,02 158 866,95 
ООО «Логос» 108 935,19 35 939,37 144 874,56 
ИП Ближанова Е. Е. 83 525,08 37 391,99 120 917,07 
ИП Кочегарова Т. 
Н. 

42 162,48 57 969,61 100 132,09 

ИП Курносенко Н. 
А. 

48 463,16 28 401,56 76 864,72 

ИП Тыкина С. А. 30 264,12 22 894,59 53 158,71 
ООО 
«Диагностика» 

34 481,94 15 417,01 49 898,95 



       Со своей стороны ООО «ТСК (Реж)» принимает к должникам все имеющиеся меры взыскания 
задолженности, допустимые действующим законодательством. А именно за период с 01.01.2010 по 
19.08.2010 г. произведены следующие действия: 
l предъявлено 833 уведомления и претензии (учитывая тот факт, что общее количество абонентов 
тепловой энергии в городе – 541); 
l подано 16 исковых заявлений по взысканию задолженности, вынесено 5 решений арбитражного суда; 
l ограничена поставка тепловой энергии 12 абонентам в связи с наличием задолженности; 
l прекращена поставка тепловой энергии 13 абонентам в связи с наличием задолженности; 
l подано 20 обращений в официальные и правоохранительные органы (полномочному представителю 
Президента РФ в УрФО, губернатору Свердловской области, председателю правительства 
Свердловской области, министру Министерства энергетики и ЖКХ, управляющему Восточным 
управленческим округом, руководителю Управления по борьбе с экономическими преступлениями 
ГУВД СО, начальнику ГУВД СО, начальнику ОВД по Режевскому городскому округу, режевскому 
городскому прокурору). 
Всего задолженность абонентов за потреблённую тепловую энергию в отопительном сезоне 2009-2010 г. 
г. по состоянию на 19.08.2010 г. составляет 103 млн. рублей (в том числе задолженность ООО «УК 
«Гавань» - 80,5 млн. руб.; задолженность ООО УК «Дом-сервис» - 10,5 млн. руб.). 
К сожалению, применяемые к организациям-должникам меры не приносят желаемого результата, 
поэтому в настоящий момент в ООО «ТСК (Реж)» активизирована работа по подготовке исковых 
заявлений в арбитражный суд Свердловской области для принудительного взыскания задолженности. 
Мы надеемся, что у абонентов, имеющих задолженность по оплате за потреблённую тепловую энергию, 
проявится чувство ответственности, и они погасят свои долги. 
Об изменении ситуации по неплатежам читайте в следующих номерах газеты. 
Пресс-служба ООО «ТСК (Реж)». 

 Казённый дом. 

(Продолжение. Начало в «Р. В.» №96 от 19.08.2010 г.) 

- Как надоел мне учитель словесности, - пела под аккомпанемент своей женской концертной гитары 
одна из жиличек дома-интерната… 
Дальше я забыла, а Наталья Петровна Логинова помнит, хотя и очень давно, в период становления РДИ 
это было, и ей самой-то тогда лет 15 исполнилось. Волей судьбы она с интернатом связана всю жизнь: 
родители здесь работали, теперь и она. Но та женщина… Выпускница Смольного института, 
изысканные манеры, жабо, причёска, подкрашенные губы, брови… А та баба Нина с козами в войну 
водила «ЗИС», который работал на дровах, потом трудилась в шахте. 
Вот такой контингент. Самые разные люди. Характеры. Привычки. Меняться – поздно. Но в общем 
житье – надо. И женщины сами легко назвали главную проблему, которая иногда очень мешает 
привыкнуть к жизни в интернате. Ну всё вроде бы прекрасно, а ужиться с соседкой по комнате не 
получается. Разный образ жизни «до» не даёт. И сколько надо мудрости, терпения, сердечного участия 
проявить сотрудникам и руководству интерната в таких случаях, трудно определить. Много. 
Для мужчин это гораздо реже возникающий вопрос. Ну вот такие мы, женщины. Может быть, 
категоричнее в отстаивании своих принципов? О, сколько разных психологических вопросов 
приходится здесь решать! И чтобы ненавязчиво, деликатно. 
Постоянный психолог в интернате тоже есть. Потому что мало ли кому может понадобиться помощь: в 
привыкании к своему состоянию случившейся инвалидности, например. 
А Наталья Петровна вдруг говорит, что очень хорошо бы иметь косметический кабинет. Если пожилые 
женщины по жизни привыкли держать себя в форме, ухаживать за собой, такая возможность должна 
быть. Пока есть только парикмахер. 
Но главное, конечно, здоровье проживающих, чистота и уют в доме. Благодаря своей котельной в 
интернате не знают осенне-весенних перебоев с теплом. Бабушки без носочков ходят – вот и порядок. 
А здоровье – это ведь далеко не только приёмы специалистов различного уровня, проведение 
необходимого лечения. Вот Саша Балашов – молодой парень, старательный, работящий (действительно 
видела его то со шлангом, поливающим насаждения, то во время беседы подошёл к нам в рабочей 
одежде после разгрузки плитки). У него был порок сердца, операцию сделали уже здесь. А качество 
жизни теперь совсем другое! 
Ещё есть мальчик, рассказывает Н. Логинова, двадцати девяти лет. Слепой. Глубокое обследование 



состояния зрения – это одно, но дом-интернат, как большая семья, участвует в его дальнейшей судьбе. 
Жизнь долгая, и отлично бы парню иметь профессию. Массажиста, например. Собрали все документы, 
готовили к экзамену в медицинский колледж, возили в областной центр в сопровождении психолога. 
Наверное, уже поступил. 
В общем, глаза и ноги своим подопечным дом-интернат «делает». Целое отделение колясочников в 
РДИ, единственное такое в области. Но коляски со временем совершенствуются, в прошлом две удалось 
получить и теперь в области заказ на несколько. Думаете, заказ – и получи? Ан нет, через правительство 
области добивались. 
Среди колясочников тоже люди очень разные. Есть инвалиды с детства (заболевание), есть потерявшие 
ноги в результате какой-то катастрофы, а есть – в результате своего собственного нездорового образа 
жизни. Мягко скажем, Бог всем раздаёт по «заслугам», это уж точно: кто изработался, а кто не 
заботился. По вере вашей воздастся вам. 
И уж если о вере – для жильцов дома-интерната и в этом вопросе без проблем: церкви далеко, и не 
каждый туда доберётся, а в молельной комнате прямо в интернате раз в неделю проводит службу брат 
Афанасий, и всегда можно прийти к своей исцеляющей, помогающей иконе. Помнится, ещё только 
начала возрождаться Иоанно-Предтеченская церковь, не было церквей Иоанна Кронштадского и Ксении 
Петербургской, а в интернате уже молились за себя и за нас с отцом Алексием Долгоруковым. 
Наверное, это естественно, ведь именно в этом доме сосредоточены и боль, и счастье завершающейся 
человеческой жизни. 
Только спокойно! Так надо относиться к естественному ходу вещей. В нормальном обществе хорошо 
должно быть детям и старикам. И в Режевском доме-интернате для пожилых и инвалидов условия 
жизни – нормальные. Очень. Хотелось бы так жить! 
Этим своим желанием я, конечно, сильно насмешила коллег и знакомых, что помоложе, а нашла 
поддержку у тех, кто постарше. «Только, мол, вдруг лежачей в конце жизни станешь, а в подвале там на 
голых матрасах старики лежат, ну, слыхали, мол, такое…» 
- Подвала нет, - сказала Наталья Петровна, - просто  видите два здания, одно выше, второе на склоне, и 
первый этаж верхнего здания на уровне второго нижнего. Мы называем это «слабое отделение». Хотите 
посмотреть? 
- Конечно. 
Чистота. Немного чувствуется больничный запах лекарств. На улице жарко, и многие двери комнат 
открыты. Чистое, весёлое (расцветка) постельное бельё, большинство бабушек в чистых платочках спят, 
никто худого слова из бодрствующих не сказал. Только одно «нарекание» от женщин в одной из комнат, 
сидящих на постелях: хочется на улицу. Когда обслуживающий персонал освободится – вывезут, 
пообещала директор. 
Вывезут на каталках. А впечатление, конечно, грустное, врагу не пожелаешь. Но подобных условий 
далеко не в каждом родном доме обеспечат, а уж медобслуживания – говорить не о чем. Так что, может 
быть, когда-то за угрюмым словом «подвал» и было угрюмое место дожития для лежачих больных, но 
теперь (хороший ремонт, уютные комнаты) – больница и дом в одном флаконе. По коридору бесшумно 
снуют медсёстры, разносят лекарства и делают уколы… пациентам, проживающим? Вот такая она, 
жизнь. 
На улице с жильцами дома-интерната беседовать позитивнее. Владимир Яковлевич Абакумов здесь уже 
три года. Семья была большая, а теперь никого нет. Живётся как? Нормально, привык. В комнате один. 
Председатель совета ветеранов, подрабатывает на кухне с первого дня здесь. Дополнительные деньги не 
лишние – какие положено ингаляторы выдают, но он может позволить себе и подороже. 
Вера Андреевна Татаринова родом из Алапаевского района. В Реже уже четыре года. «Всё нравится, всё 
хорошо, лишь бы ужиться», - смеётся. А у Маргариты Сергеевны Зайковой из Нижнего Тагила есть 
внук, но у него своя семья, свои проблемы, своя жизнь, у неё – своя. 
- Это наш дом, - говорят женщины. – Лечат, кормят, одевают, вот новые платья сегодня получили. Мы 
здесь поправляемся! 
Два года в пансионатах провела Анна Кирилловна Курганская. Уроженка Нижнего Тагила, она когда-то 
30 лет жила и трудилась в Киргизии. А теперь вот без ног, на коляске. За четыре месяца в РДИ поняла, 
что здесь её всё устраивает. Колясочникам удобно, что первый этаж для проживания, пандусы, лифт. В 
передвижениях не ограничена. 
И в своих человеческих правах никто не ограничен. Если человек никак не может или не хочет 
смириться с жизнью в интернате, воля его – оформляет документы и едет домой. Но это единицы. 
Кроме того, к родным могут в гости съездить, могут свободно отправляться в город. 
Сергей, определивший свою жизнь в интернате: «Отлично живётся!», говорят, сбегал тут как-то… Это 
редкие случаи, но они случаются. Бывает же, что-то позовёт в дорогу. Но главное, что возвратился. 



И можно жить тихо, покойно, а есть желание и силы – полноценно. Есть экскурсии в музеи, поездки в 
зоопарк, цирк, на спектакли в Театр эстрады. Сами выступают на областных и городских фестивалях 
художественной самодеятельности, на спортивных мероприятиях в городе, вот и на турслёт под Ревдой 
(по линии ВОС) ездили: жили в палатках, были немножко альпинистами. 
А рукодельницы удивляют своими талантами в вышивке, вязании, шитье, оригами, как Валя Рагозина. 
Рагозины и Пономарёвы создали семьи здесь, в интернате. Свадьбы сыграли и живут. 
Галина Антоновна поступила в интернат парализованной, но постепенно окрепла, поднялась. А встреча 
здесь с Виктором Петровичем Пономарёвым оказалась судьбоносной: 16 лет они семья. Настоящая 
свадьба, настоящая семья. Младшую Галину дочку шести лет, отданную в детдом из-за болезни матери, 
не оставляли родительской заботой, она в Реже, работает в ЦРБ, есть семья. А у Виктора Петровича 
дочь в Хабаровске. А в Реже у обоих – дом родной интернат. Так и говорят. В комнате своё маленькое 
хозяйство: посуда в серванте, телевизор, продукты в холодильнике. Часто готовят сами, как в обычной 
семье. Есть друзья, есть книги, газеты. Есть нормальная жизнь. И раз Галине Антоновне, опять что-то 
ослабевшей, требуется медицинский уход, дом-интернат для них – лучше, чем свой дом. Да и не было у 
них другого своего дома. 
А насчёт самодеятельности, тут вообще-то речь о профессионализме надо вести. Иван Марюхин и 
Александр Петров – труба и баян – на всех конкурсах, хоть областного масштаба, берут призовые места. 
Иван Иванович закончил когда-то Свердловскую консерваторию после музучилица, работал в Нижнем 
Тагиле в цирке, в джаз-оркестре. Гастроли, международные джаз-фестивали… И вот он в интернате. 
Дочь – музыкант, в Германии, бывшая жена – в Израиле. Отношения поддерживаются по телефону. Но 
Иван Иванович выглядит счастливым вполне человеком, его называют талантливым, уважаемым. И 
любят его игру на трубе. Он востребован. И живётся, говорит, очень хорошо. Очень. Доволен. Нравится. 
Играют – везде, где можно заявиться. А недавно отдыхали в Пятигорске и дали такой концерт, что 
Наталье Петровне из южного санатория звонили и восторгались – какие люди! 
Есть артист, драмы, кажется, есть заслуженный учитель, есть люди самых разных профессий и 
положения. Уравняли жизнь и болезнь. И Наталья Петровна вспоминает капитана дальнего плавания с 
Дальнего Востока, у которого в интернате жила мама, а он по полгода в море, но только на берег – и в 
Реж. Что ж он мог сделать для своей мамы? 
- Столько людей оберегает, обогревает наш дом, - говорит Наталья Петровна и предлагает писать книгу 
судеб. Тут очерков недостаточно. 
Я это почувствовала сразу. 
*** 
Никогда никого не учи. Жить. 
Никогда никого не суди. 
Второе – труднее. Когда знакомая сказала, что устроила свою маму в интернат, ощущение было – как 
пришибли. Но и бабушка «проблемная», и в маленькой квартирке родители-дети-внуки… Ладно, сами 
знают… 
Теперь знаю – хорошее было решение. Для всех. 
И не суди – иди и смотри. 
Валентина ВОРОБЬЁВА. 

 Маленькая деревушка на реке Реж. 

28 августа в деревне Колташи пройдёт праздник «День деревни». Вопрос о том, когда же была основана 
наша деревня и почему она так называется, мне задавали не раз. Неоднократно пыталась я это выяснить 
и вот что смогла узнать. 
Началась история деревни Колташи вместе с историей основания Аятской слободы. Её основатель – 
Фролка Арапов – привёл на новые земли 17 семейств и поселил их на берегу уральской речки Аят. Хотя 
упоминаний о Колташах нет ни в переписи Льва Поскочина (1680), ни в Отдаточной книге 1704 года, по 
которой крестьяне Верхотурского уезда Аятской слободы были отданы по указу Петра I в работу 
мастеру Никите Демидову, но в подробнейшей переписи Льва Поскочина 1680 года есть такая запись: 
«Деревня Черемисская над ключом. Савка Семенов Кокташев (родился) Казанского пригородка 
Осинского уезду в деревне Кокташеве. (Живёт) со 1670 году. (У него сыновья) Ивашко 8, Юдка 5, 
Онашка 3». И есть все основания предполагать, что именно этот человек и основал нашу деревню. 
Видно, чем-то не понравилась Саве Кокташеву жизнь в деревне Черемисской, и ушёл он вместе со всей 
семьёй искать тихое место. И нашёл местечко да такое, что из-под Осы и брат к нему перебрался. 
Может, так было, а может, и не так. Но только появилась новая деревня – Режевская. А как деревня 



Режевская за 24 года стала деревней Колташевой (ведь на ЛАНД-КАРТЕ ведомства Акинфия Демидова 
1734 года она уже так и называется – Колташева), остаётся пока загадкой. 
В середине XVII века появляются в деревне новые фамилии: Пологовы и Колотовы. В 1801 году в 
Колташах уже 32 двора, 124 мужчины и 123 женщины, а в 1868 году мужских душ уже 212, и числится 
за ними почти 730 десятин земли. Чем же занимаются наши предки, как живут? Вот что можно 
прочитать в «Сборнике статистических сведений» за 1858 год: Черемисская, Шайтанская, Колташовская 
и Воронинская общины среднего достатка… Главное средство к жизни составляет земледелие, а выжиг 
угля, доставка дров в Екатеринбург и Невьянск – подсобные заработки. Лошадные крестьяне зимой 
торгуют крупчатой мукой… Старательскими работами занимаются, намывают золото, находят камни-
самоцветы… 
Конечно, сразу вспоминается фамилия нашего земляка Данилы Кондратьевича Зверева (1854-1936), 
знаменитого самоучки, и его сыновей. Но ведь был же ещё и Иван Кузьмич Колташов, чья коллекция 
камней представлена в Мурзинском геологическом музее. А своим учителем в «геологическом деле» 
Иван Кузьмич считал известного в Колташах старателя – Кронида Никитича Колташова, которого в 
деревне звали просто – Кронушка. Ходил Кронид Никитич на речку Положиху, промывал, выбирал 
«баские камешки», продавал их за бесценок «приезжим господам да геологам» и жил в бедности, но 
дело своё любил. Иначе как бы смог увлечься старательским делом маленький Ваня, который подолгу 
наблюдал, а то и помогал Кронушке. И так увлёкся, что собрал богатую коллекцию из 400 минералов. 
Но всё это будет позже. А в 1915 году в Колташах уже 475 мужчин и 479 женщин. Не зря же на средства 
земства в 1913 году в деревне выстроена кирпичная школа и крыта железом, есть в деревне и свои 
торговые лавки, и кузницы, и мельницы. Колташовский купец Афанасий Колташов уже приготовил 
камень для фундамента, чтобы выстроить в Колташах свою церковь. Деревня вступала в ХХ век с 
населением почти в 1000 человек и, может быть, перешагнув барьер, стала бы селом. Этого не 
случилось. Впереди были война с Германией, революция, гражданская война, коллективизация и 
раскулачивание. Вот тогда-то потянулись из деревни справные мужики вместе с семьями. Потеряли 
Колташи свою опору. 
Однако пережили наши земляки время перемен, устояли под его шквалом. 
Выстояли колташане, поднялись на ноги. Да, видно, началась для деревни полоса необратимых перемен. 
Как и всех, не обошла и Колташи стороной Великая Отечественная война. Столько потерь на фронте, в 
тылу. Может быть, и выстояли бы, вынеся все тяготы послевоенного лихолетья, да только не судьба. В 
1950 году колхозы Черемисски, Колташей и Воронино слили в один колхоз – имени Сталина. Жители 
Колташей окончательно перестали быть хозяевами своих земель. Постепенно, потихоньку начали 
перебираться они в Черемисску, Реж, Невьянск. А с реорганизацией колхозов в совхоз имени 
Ворошилова в 1961 году такое переселение усилилось. В деревне не стало рабочих мест. Не спасло 
положение и открытие в деревне участка «Химлесхоза» и лесоучастка УПТК. С закрытием этих 
участков деревня опустела. 
300 лет живёт наша деревушка на реке Реж. Население её чуть больше 100 человек. Только теперь 
основное население Колташей не крестьяне, а пенсионеры и дачники. Мало осталось в деревне 
коренных жителей, и редко кто скажет, какая часть деревни раньше называлась Телеши, а какая – 
Колташи, где стояла Афонина сосна и куда вела Лукина тропка, почему лесок за деревней – Рудничок, а 
речка за Колташами – Положиха, где он, этот Выклад, а где Одина, где Заячья гора и где Камешек (а не 
Ёж-камень). Наши Колташи становятся дачной деревней. Закрыты детский сад, школа, медпункт. И кто 
знает, что будет через 50 лет. Вынесет ли деревня какой-нибудь очередной национальный проект? 
Будущее покажет. А пока у нас «День деревни». Колташам – 300 лет. 
Л. КОЛТАШОВА. 

       P. S. За предоставленные материалы для подготовки «Дня деревни» благодарим работников 
Черемисского музея и Нину Вениаминовну Климарёву. 

 Подозреваемый задержан. 

Следствие по делу о похищении 5-летней Ю. Захаровской, пропавшей 17 июля 2010 года, длится 
больше месяца. Но есть все основания утверждать, что скоро в нём будет поставлена точка. Во вторник 
Режевской межрайонный следственный отдел при прокуратуре озвучил первые итоги расследования. 
Как сообщил начальник РСО А. Хвостов, 21 августа по подозрению в совершении преступления 
задержан мужчина, житель Режа, ранее судимый и отбывавший срок по ст. 132 УК РФ (насильственные 
действия сексуального характера в отношении несовершеннолетних). В настоящее время по делу 



проводится следствие, собираются доказательства вины подозреваемого в убийстве девочки.  
Между тем грамотно спланированные оперативно-розыскные мероприятия и следственные действия 
привели к тому, что 24 августа, вечером, было обнаружено тело Ю. Захаровской. По словам  старшего 
следователя РСО Р. Буравлёва, совершив убийство, преступник сбросил труп в колодец, который 
находится в районе заброшенных садов за Никольским кладбищем. 
Более подробная информация о ходе расследования будет предоставлена позднее, когда 
подозреваемому предъявят официальное обвинение. В данный момент, по решению Режевского 
городского суда, мужчина содержится под стражей. 
Оксана АНИСИМОВА. 

 Российское кино превзошло зарубежное. 

27 августа в России отмечают день кино. Накануне праздника мы провели опрос среди молодёжи, чтобы 
узнать об отношении к современному киноискусству, пристрастию в жанрах и многом другом. Мнения 
респондентов разделились, но от этого дискуссия стала ещё интереснее.      
Катя, 22 года: 
- Нравятся нынешние фильмы, потому что показано современное общество, отношения между людьми, 
описываются ситуации, с которыми может столкнуться сам зритель.Катя Чиголя 
Жанры нравятся по настроению. Люблю комедии, когда хочется расслабиться и посмеяться, мелодрамы, 
когда романтическое настроение, психологическое кино, т. к. после него остаётся сильное впечатление и 
есть, над чем подумать.Катя Чиголя 
В последнее время, по моему мнению, российское кино превзошло зарубежное и по игре актеров, и по 
сюжетам. Слежу за новинками и, если нахожу что-то, что обещает быть интересным, не упущу 
возможности посмотреть. 
Иван, 23 года:  
- Меня всё устраивает в российском кино, пускай оставляют всё как есть, лучше, мне кажется, они уже 
не смогут. 
Таня, 24 года: 
- Очень люблю современное кино, чем дальше, тем оно становится лучше. Нравятся ужасы, комедии, 
фильмы-катастрофы. Российские фильмы не люблю с детства за дешёвые спецэффекты, звук, актёров... 
Хотя в последнее время стали исправляться. 
Ольга, 20 лет: 
- Современное кино нравится, хотя считаю, что фильмы «нового поколения», выпущенные на экраны 
Голливудом лет 10 назад, были намного интереснее, чем то, что «штампуют» сейчас. С российским 
кино наоборот: прикольные как фильмы советской эпохи, так и новое кино. Научились снимать! 
Смотреть приятно! Насчёт жанра - ничего определённого нет... Любой фильм смотрю с интересом, если 
хорошо снят, сыгран и если думать заставляет. Люблю российское кино и с нетерпением жду новинок, 
так как «умом Россию не понять». Бальзам для русской души могут произвести только в России. 
Менталитет у нас отличается, поэтому и фильмы самые тонкие и в то же время цельные, и с 
поучительной сюжетной нитью (я говорю о кино широкого экрана, а не, упаси Боже, о сериалах. 
Сериалы некачественные, наигранные). Жду всех новинок и зачастую остаюсь очень довольна! 
Маша, 15 лет: 
- Попадаются хорошие картины, но нечасто. Непонятно, с чем связан кризис российского кино, ведь 
советское было очень качественным. Слежу за новинками, но, посмотрев, часто разочаровываюсь – 
реклама оказывается интереснее самого фильма. 
Андрей, 24 года: 
- Мне сложно говорить о кино, в последние годы я как-то отошёл от него, только пересматриваю то, что 
уже когда-то видел, и мне понравилось. Все новинки вообще не впечатляют, даже российские. 
Предпочитаю комедии и драмы. 
Марина, 29 лет: 
- В последнее время стали появляться достойные фильмы. Такие, например, снимает Михалков. Есть 
российские комедии, оставляющие светлое послевкусие. Но почему-то не возникает желания 
пересмотреть ни один из нынешних фильмов. Я предпочитаю лёгкие комедии, фэнтэзи, драмы. Но, в 
принципе, жанр не важен, если фильм качественно сделан. 
Подготовила Арина АГАПОВА. 


